

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 01.03.2021

Sitzungsleitung: Ludwig
Protokoll: Moritz
Sitzungsbeginn: 18:31 Uhr
Sitzungsende: 19:54 Uhr

| Mitglied | A - anwesend | E - entschuldigt | U - unentsch. | R - Sitz ruht |
|-------------------------------|--------------------|---------------------|------------------|------------------|
| Bock, Nathalie | A | | | |
| Dienel, Nick | A (ab Top 2) | | | |
| Förster, Maximilian | A | | | |
| Förster, Moritz | A | | | |
| Hobinka, Max | A | | | |
| Kaiser, Clemens Jakob | | E | | |
| Krause, Manja | A | | | |
| Nicklisch, Yannik | A | | | |
| Reich, Franz Ludwig | A | | | |
| Rothe, Maximilian | A | | | |
| Sahlbach, Veronika | A | | | |
| Schnitzler, Ann-Sophie | A | | | |
| Schubert, Lisa | A | | | |
| Vogel, Johannes | | E | | |
| Assoziiertes Mitglied: | | | | |
| Kahler, Hanna | | E | | |
| Kiank, Anna-Marie | A | | | |
| Lopens, Nele | | E | | |
| Massino, Jasmin | A | | | |
| Stahr, Christoph | | E | | |
| Gäste: | | | | |
| | Paula Fahlbusch | | | |
| | Anne-Katrin Krüger | | | |
| | | | | |
| | | | | |

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 12 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen.

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 01.02.2021 beschließen

// vertagt auf Sitzung 12.04., da noch Berichte fehlen

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 08.02.2021 beschließen

// Ohne Gegenrede angenommen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

TOP 1: Post

- 21.02. Schellhammer - Einladung und Bewerbung des Schulsymposiums Maths@School

*// **Max Rothe** antwortet, dass wir das teilen wollen
→ warten auf Material zum Teilen*

- 27.02. STAV - Bewerbung der STAV

*// wird durch **ÖA** geteilt*

TOP 2: Berichte

Bereichsrat 24.02. // Lisa

- **TOP 1 Feststellung der Tagesordnung**
- **TOP 2 Bestätigung des Protokolls vom 28.10.2020**
- **TOP 3 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten sowie Gleichstellungsbudget 2021**

- Verschiedene Geplante Veranstaltungen konnten nicht geplant werden durch Corona

➔ Sowohl im Bereich als auch einzelnen Fakultäten konnten nur wenig umgesetzt werden

- von vorgesehenen 10.000€ für den Bereich wurden 4.600€ ausgegeben – vorwiegend für SHKs inkl. Notebook für diese, Werbepostkarten für Gleichstellung im Bereich, WHKs etc.

- Reisen der Gleichstellungsbeauftragten sind entfallen

- Berichte über einzelne Fakultäten → in SLK und Philosophische Fakultät = studentische Gleichstellungsbeauftragte

- Maßnahmen für Ruheraum und familienfreundliche Räume konnten nicht umgesetzt werden, weil es keine Möglichkeiten gab dies sachgerecht abzurechnen

Es gab ein gemeinsames Treffen aller Gleichstellungsbeauftragte/n

- ➔ Auffällig vorwiegend weiblich Mitarbeiter – sollte reflektiert werden
- ➔ Homeschooling Scouts – Studis die jetzt im Block A wären unterrichten jetzt die Kids von Mitarbeiter:innen

- **TOP 4 Öffentlichkeitsarbeit, Social Media etc.**

- Noch Bericht aus Institutsrat / soll keine Beschwerde sein, sondern nur die Anmerkung:

- Gemeinsamer Unmut, dass immer mehr Aufgaben dem Institut zugeschrieben werden im Bereich IT und Social Media → gibt es aus anderen Instituten Berichte, Lösungen, Anmerkungen?

- Mitte April wird das Thema erneut bei Gesprächen angemerkt werden

- Wie bringe ich neue Veranstaltungen auf Social Media – wer macht das? → Bisher machen das die WHKs – bsp. Philosophische Fakultät sind es 1,5 Stellen und die sind absolut ausgelastet

- WHKs sind aber eigentlich keine Lösung für den Posten → wird auch länger als Herbst Stellen für digitale Lehre geben und vlt können diese das dann machen

- **IT TOP 5 Globalhaushalt 2021**

- Globalbudget umfasst Sachmittel, Zielvereinbarungsmittel, Personalmittel, Personalbudget hat zugenommen

- Kanzler der TU Dresden hält immer sein Wort (ernstgemeinte Anmerkung), deshalb werden die dargestellten Mittel auch ausgeteilt

- **TOP 6 Bericht zu den EXU-Maßnahmen**

- Kultur des Digitalen soll als Professur geschaffen werden – Sichtung der Bewerbungen am 8.3.2021-

- Exzellenzmaßnahme TUDISC geht voran – bereichsübergreifende Vernetzung ist gewisse Voraussetzung / Ziel

- **TOP 7 Bericht des Bereichssprechers**

- Studiengang Digital Humanities wird auf das WiSe 22/23 verschoben → kontert bisschen die Exzellenzvorstellungen, Akkreditierungsurkunde ist jedoch schon da, aber Personal reicht nicht aus

- **TOP 8 Verschiedenes**

Nächster Termin 28.04

// keine Rückfragen

StuRa // Max H

- Wahlen und Entsendungen:
 - Frist Briefwahl: 16.03.2021, 10 Uhr
- Wahl Sitzungsvorstand, Kandidat*innen
 - Cedric Alexandros Kekes, lange Zeit im Stura aktiv
 - Marvin Maier, Erfahrung in mehreren Ausschüssen ua. Inklusion
- Entsendung Referentin ÖA
 - Nina Elliot, bereits eingearbeitet in das ÖA Team
- Wahl: Referent Lehre und Studium, Michael Mock, nicht anwesend
- Referent Mobilität Marius Schiller, bereits gewähltes Mitglied im Referat Mobilität
- Referentin Soziales Claudia Meißner. Langjähriges Mitglied des Stura,
- Berichte: Senat
 - Blockpraktika im Lehramt, Online-Lehre, Ablauf der Prüfungen, Aberkennung der Studienleistung auch für SoSe 2021/22
- Initiativantrag: Tutor*innenkürzungen,
 - Antrag des FSR Architektur, neue Bundesweite Verteilung von Finanzmittel für Bildung,
 - Corona-Lage der Bundesländer führt zur finanziellen Knappheit
 - Einsparung der Tutor*innengelder
 - Telegramm Gruppe, Möglichkeit einer Demonstration, Stellungnahme der Studierenden
 - Arbeitsgruppe ist gegründet
- Grundsatzbeschluss gegen jeglichen Queerfeindlichkeit,
 - Angenommen mit Veränderung durch die Änderungsanträge
- FA-Logo + Erklärvideo
 - Gleichstellungsbeauftragte beantragt Gelder für ein neues Logo und ein Erklärvideo,
 - Antrag angenommen, Kürzung um 200 Euro von geplanten 900 Euro
- HSG-Anerkennung der Gruppe Studieren weltweit
 - Anerkennung folgt ab 31.03.2021-31.03.2022
- Widerruf der Anerkennung als Hochschulgruppe des SMD Dresden
 - Widerruf der Anerkennung von Antragsteller*in zurück genommen

- Weiteres Mobibike Vorgehen wurde vertagt auf die Sondersitzung am 11.03.2021
// keine Rückfragen

TOP 3: MOBI-Bike // Veronika

- Es gab eine FSR-Interne Umfrage → 5 Leitfragen
- Stand zum Zeitpunkt der Sitzung: 8 Rückmeldungen auf Umfrage
 - 4 nein; 4 ja zu: „sollten wir Stellung beziehen?“
 - Diskussion: nicht Aufgabe von uns (StuRa-Angelegenheit) vs. Thema ist besonders wichtiges Thema für Lehramt
 - Wir sind für neue Aushandlung
- Diskussion: sollten wir Stellungnahme veröffentlichen?
 - Frühzeitige Veröffentlichungen unsererseits eher nicht sinnig, da StuRa aktuell selbst weiterhin an Thematik arbeitet
 - Sinnvoll ist allerdings unsere Stellung dem StuRa zuzuarbeiten
 - Lehramt speziell betroffen (lange Wege auf dem Campus)

// unsere StuRa-Vertreter kommunizieren das entsprechend dem StuRa

TOP 4: Stellenkürzung SHK // Ann-So und Nick

- Gelder werden gekürzt → konzentriert sich v.a. auf SHK-Stellen
 - v.a. Tutorenstellen, ... betroffen
- Sommersemester stark beeinträchtigt, aber auch Wintersemester
- Uni ist in Nachverhandlung gegangen
- Wir wissen noch nichts Genaues
- Frage: wie wollen wir damit umgehen?

TOP 5: Überarbeitung SO BW // Nick

- aktueller Entwurf muss überarbeitet werden
- Problem: Ergänzungsbereich liegt sehr weit vorn im Studium
- Gespräch von Nick mit Frau Langner:
 - Idee: Modul mit Inhalt Inklusion/Heterogenität nach vorn ziehen und an BP A zu koppeln
 - Voraussetzung ist Kopplung an BP A; das würde Entlastung an Lehrstühlen nach sich ziehen
 - Statt zwei Seminararbeiten nur noch eine
 - z.B. Praktikumsbericht mit Schwerpunkt Inklusion/Heterogenität

// keine weiteren Rückmeldungen

TOP 6: Stex-Klausur BW // Ann-So

- Aktueller Stand: Klausur BW/Psycho am 30.03. soll in Präsenz stattfinden
- SMK hält daran fest
- Senat spricht sich gegen Präsenzklausur aus, unterstützt offenen Brief, spricht sich dafür aus, keine Räume der Uni zur Verfügung zu stellen
 - Besprechung im Senat nächste Woche
- Alternativen:
 - Verschiebung ungünstig, wegen Fristen für Referendariat
 - Online-Klausur
 - Ausfallen lassen
- Aktuell noch keine Lösung vorhanden
- Wir können anfragen, ob es Studis gibt, die durch Problematik in besonders schwieriger Lage sind → Meinungen sammeln

*// **ÖA** macht Post mit Umfrage und Info über aktuellen Stand*

TOP 7: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

Studierendenanliegen

- Anfrage auf Instagram // Lisa:
wieso braucht man Latinum im Deutschlehramtsstudium?
 - Uni hat da kein Mitspracherecht → Sache des Kultusministeriums
 - Wir können da als FSR leider nichts machen
- // **ÖA** antwortet

Termine

- StuKo: 03.03.2021
- Hearings Berufungskommission GS-Pädagogik Deutsch: 17.03.2021
- Nächste Sitzung: 29.03.2021

TOP-Vorschläge nächste Sitzung:

| | |
|--------------------------|---------------|
| Nächster Sitzungstermin: | 29.03.2021 |
| Nächste Sitzungsleitung: | Ludwig/Max R. |
| Nächstes Protokoll: | --- |
| TOP-Vorschläge: | --- |

Bestätigung des Protokolls

| | | |
|------------|-----------------|-----------------|
| _____ | _____ | _____ |
| Datum, Ort | Sitzungsleitung | Protokollant:in |